



Libros escolares, cartillas y enciclopedias

El instituto Maestro Juan de Ávila de Ciudad Real acoge la exposición *Libros escolares: cartillas y enciclopedias*, promo-

vida por el Centro de Estudios de Castilla-La Mancha, el Centro de Profesores José Castillejo de Ciudad Real y el propio

instituto con motivo de la celebración del Ciclo de Conferencias Temáticas de Educación José Castillejo, que celebran conjuntamente.

Historia de la radio

Radios antiguas, discos de vinilo y de pizarra, libros, fotografías y un gran número de aparatos que guardan estrecha relación con el mundo de las ondas conformaron la exposición que conmemora el 75 aniversario del nacimiento de la radio en Ciudad Real y que ha podido verse en Aula Cultural Universidad Abierta del campus ciudadrealense.

La exposición ha constituido una iniciativa de la Agrupación de Telespectadores y Radioyentes y del Centro de Estudios de Castilla-La Mancha de la Universidad de Castilla-La Mancha, que han reunido numeroso material radiofónico antiguo procedente de fondos propios de la Biblioteca General de la Universidad de Castilla-La Mancha, así como otros de colecciones privadas y de particulares. Entre estas últimas, destaca la excepcional colección de radios antiguas del profesor de la Universidad regional José Flores.

Seleccionadas por la Asociación para el Fomento del Libro Infantil y Juvenil

Seis publicaciones del CEPLI, en la "lista de honor" de los expertos mexicanos

La Asociación Mexicana para el Fomento del Libro Infantil y Juvenil, la organización más importante de ese país que se dedica a la promoción de la literatura entre los más jóvenes, ha seleccionado seis libros editados por el Centro de Estudios de la Promoción de la Lectura y la Literatura Infantil (CEPLI) de la Universidad de Castilla-La Mancha (UCLM) en su anuario de 2008 por considerarlos los más relevantes publicados en este ámbito.

La Asociación Mexicana para el Fomento del Libro Infantil y Juvenil es la sección oficial en ese país de la Organización Internacional para el Libro Juvenil (IBBY en sus siglas inglesas). Se trata de un colectivo internacional de asociaciones y personas interesadas en fomentar la lectura entre los niños y jóvenes.

Concretamente, y en el apartado de estudios e investigación, la organización del país azteca reconoce la aportación de los libros *La palabra y la memoria. Estudios sobre Literatura Popular Infantil*, coordinado por Pedro Cerrillo y César Sánchez; *El*

cuento de hadas, el cuento maravilloso o el cuento de encantamiento, de Teresa Zapata Ruiz; *Invencción de una tradición literaria*, coordinado por Gemma Lluch; *La formación de mediadores en lectura*, también de Pedro Cerrillo y Santiago Yubero; *Lecturas con certificado de garantía*, de los profesores Cerrillo, César Sánchez y Cristina Cañamares; así como del proyecto de investigación *Hábitos lectores de los universitarios españoles*, realizado por el CEPLI en colaboración con la Fundación Santa María.

Otro libro editado por el CEPLI, el poemario ganador del V Premio de Poesía Infantil Luna de Aire, *Rima rimando*, ha sido seleccionado para formar parte de la sección de *Los mejores para niños* en la sección infantil de la prestigiosa Feria Internacional del Libro de Guadalajara (la segunda más importante del mundo). Además, el CEPLI aprovechó su presencia en dicha feria para presentar el libro *Antología poética de Rubén Darío*, con una tirada inicial de cuatro mil ejemplares.

Gracia Iglesias gana el VII Premio de Poesía Infantil Luna de Aire

La periodista y escritora de Guadalajara Gracia Iglesias se ha proclamado vencedora de la séptima edición del Premio de Poesía Infantil Luna de Aire, que convoca el Centro de Estudios de Promoción de la Lectura y la Literatura Infantil (CEPLI). La autora se ha hecho merecedora del galardón con el libro *El mundo de Casimiro*. *Memorias de un saltamontes*, del que el jurado destacó la originalidad en su concepción y en su desarrollo. La voz del narrador es la del saltamontes Casimiro, que va contando su propia vida, "con buen ritmo narrativo y mucha imaginación", según consta en la resolución. Gracia Iglesias es también premio Gloria Fuertes de Poesía Joven con el poemario *Sospecho que soy humo*, y premio Nacional de Poesía Miguel Hernández por el libro *Aunque cubras mi cuerpo de cerezas*. Además del primer premio de Gracia Iglesias, el certamen Luna del Aire ha concedido un accesit a Gonzalo García (Darabuc) por *El libro de las mandangas*. Ambas obras serán editadas por el CEPLI y el Servicio de Publicaciones de la Universidad de Castilla-La Mancha.

La artista conquense Ángela de la Vega ilustrará el libro ganador; mientras que el accesit llevará dibujos de Arturo García Blanco, licenciado en Bellas Artes por la UCLM.